

CONVOCADA POR EL IEEM

Participan 130 mil menores en consulta

VIOLETA HUERTA

El sondeo contempla doce preguntas y considera menores que viven con sus madres en centros penitenciarios y en casas hogar

Durante los primeros once días de septiembre 130 mil menores de los 125 municipios han participado en la Consulta Infantil y Juvenil, organizada por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) que busca conocer las inquietudes de los menores, esto es un promedio de casi 12 mil por día.

Liliana Martínez Garnica, directora de Participación Ciudadana del IEEM destacó en entrevista que buscan dar un espacio de participación a niñas, niños y adolescentes mexiquenses que viven en el Estado de México, pero también a quienes habitan en el extranjero y son de origen mexiquense, pues la Constitución federal y la local reconocen como mexicanos y mexiquenses no sólo a quienes nacieron en territorio nacional y local, sino también a quienes tienen un progenitor que nació en el país y en la entidad.

Por ahora, dijo, llevan un buen ritmo de participación.

"Vamos a buen ritmo, quiero comentarte que la meta que tenemos en el documento rector son medio millón de niñas, niños y adolescentes mexiquenses, y ahí mismo se incluye la participación de estos grupos en situación de vulnerabilidad; entonces contemplando que vamos en el día 12 y que hasta el 11 de septiembre llevamos poco más de 130 mil participaciones pues vamos bastante bien", señaló.

De mantener ese nivel, advirtió, podrían superar la meta, aunque el tema no sólo es ese, sino cumplir el objetivo de que las voces sean escuchadas, ejerciten su derecho a la participación, formarles como ciudadanos y ciudadanas, pues la formación cívica siempre es necesaria.

CONSULTA

La consulta contempla doce preguntas y considera menores que viven con sus madres en centros penitenciarios, en casas hogar y a quienes están en situación de

La encuesta dura tres meses y concluirá el 30 de noviembre, ya que hay un alto número de población



FOTOS: CUARTOSCURO

Se ha tenido un buen ritmo de participación

calle, pues el ejercicio es inclusivo.

Asimismo, explicó, se consulta a menores con alguna discapacidad tanto en boleta impresa, en alguno de los más de 250 módulos que se han instalado a lo largo y ancho de 125 municipios en centros de afluencia, pero también de manera directa, a través de algún dispositivo en su micrositio.

Refirió que derivado de que la mayor población está en los municipios cercanos a la Ciudad de México, seguramente ahí estará la mayor participación.

A los menores en situación de calle todavía no llegan, pero sí a los otros grupos, incluso han empezado a recibir las primeras participaciones de quienes viven en los centros penitenciarios y estarán programando visitas o acercamientos a espacios específicos para acercar el derecho a la participación.

"Estamos contactando a organizaciones de la sociedad civil que les atienden y estaremos programando varios acerca-

mientos durante el mes de octubre", añadió.

La consulta dura tres meses y concluirá el 30 de noviembre, ya que hay un alto número de población, alrededor de 20 mil escuelas de educación básica y las autoridades les han ayudado mucho.

RESULTADOS

Señaló que el objetivo es que los resultados sirvan, que sea una información útil, no sólo en la parte académica y de saber cómo piensan, sino también que sean retomados para hacer política pública, tomar acciones en sus programas anuales, destinar presupuesto para la niñez y la juventud mexiquense y que se tomen en cuenta sus opiniones.

La directora de Participación Ciudadana del IEEM dijo que ya han recibido participaciones de menores que viven en el extranjero y adelantó que están conformando una gran base de datos con cuestiones como el municipio al que pertenecen, si son parte de alguna comunidad indígena, e incluso en el micrositio las boletas están traducidas a las cinco lenguas originarias del Estado de México.

Los resultados se tendrán de manera preliminar en diciembre y en el 2024 habrá una difusión muy amplia de ellos, no sólo con las instituciones que apoyaron, sino también con las y los niños mexiquenses para que sepan cómo opinaron.

Además, invitó a los menores a participar en la consulta, pero también a visitar el micrositio de la consulta en la página del Instituto Electoral para explorar el Mundo Divertido, donde tienen juegos educativos muy atractivos como sopa de letras, crucigrama y un videojuego.



Por día participan casi 12 mil personas